
歳入 歳出 実質収支
2017年度 　944億　411万円 920億9,283万円 23億1,317万円
2016年度 1,002億2,474万円 977億4,058万円 24億8,248万円
2015年度   952億3,412万円 905億　924万円 46億5,057万円
2014年度   909億5,290万円 877億1,370万円 30億2,996万円
2013年度   858億7084万円 833億9,667万円 23億6,637万円
※実質収支＝歳入ー歳出ー翌年度繰越分

　荒川区一般会計決算(表示単位未満四捨五入)

　 基金残高(区の貯金) 起債残高(区の借金)
2017年度 352億5,044万円 186億6,962万円
2016年度 327億2,904万円 198億1,962万円
2015年度 279億6,233万円 196億7,700万円
2014年度 256億8,181万円 207億2,516万円
2013年度 250億5,153万円 200億5,118万円

みずほ銀行 1億3,800万円(H27・5・25) 据置10年償還10年・年利0.6％ 2億9,600万円(H27・5・25) 据置10年償還10年・年利0.6％

　　　　　　 　 5億(H29.5．25) 据置10年償還10年・年利0.2％

財務省 8億4,200万円(H27・5.26) 据置3年償還20年・年利0.8％ 2億2,900万円(H28.5．26) 据置3年償還20年・年利0.1％

　　　　 1億6,700万円 (H28.・5．26) 据置3年償還20年・年利0.1％

1億　800万円(H29・5・26) 据置3年償還20年・年利0.3％

東京都 4億9,700万円(H27・3.31) 据置2年償還10年・年利0.2％ 2億4,600万円(H27．3.31) 据置2年償還10年・年利0.2％

　　　 　 1億3,700万円(H28・3.31) 据置2年償還10年・年利0.1％ 3億3,200万円(H28．3.31) 据置2年償還10年・年利0.1％

3億8400万円(H29・3・31) 据置2年償還10年。年利0.01％

金融機構 600万円(H27・5.26) 据置5年償還20年・金利0.8％

区市町村振興協会 5億3,800万円(H29・5・22) 据置2年償還10年・金利0.01％ 4億4,000万円(H27．5.20) 据置2年償還10年・年利0.2％

4億円(H28．5.20) 据置2年償還10年・年利0.07％

市場公募債 5億(H27・3・25) 償還5年・据置5年・利息0.32％

合計

ゆいの森建設 サンパール大規模改修

38億1,700万円 19億4,300万円

◆75才以上高齢者人口(2018・9・1現在・年令は9月17日付)

　 南千住 荒川 町屋 東尾久 西尾久 東日暮里 西日暮里 計

男性 2,049 1,633 1,531 1,318 1,317 1,153 846 9,907

女性 2,944 2,572 2,450 2,204 2,259 1,896 1,431 15,756

総計 4,993 4,205 3,981 3,522 3,636 3,049 2,277 25,663

◆100才以上高齢者

南千住 荒川 町屋 東尾久 西尾久 東日暮里 西日暮里 計

男性 1 0 1 1 3 1 1 8

女性 22 14 16 9 6 9 9 85

総計 23 14 17 10 9 10 10 93

◆最高齢者

男性 103才 (町屋・東日暮里)

女性 106才 （町屋・西日暮里）

9月17日にサンパール荒川では地区ごとに3回に分けて式典が行われ2300人が参加。

記念品だけを受け取ってお帰りになった方もいらっしゃいますが、また地域のふれあ

い館・首都大キャンパスの14

会場には5800人が訪れ、演奏・

映画・うたごえ・カラオケな

どを楽しみました。

人生の先輩のみなさん方の

暮らしが豊かになるような対

策を行政がしっかり進めるよ

う要望してまいります。

弁護士の定例相談は

24日(月)が休日で９月25日(火)
★荒川区荒川7－37－1(コミバス花の木停留所前)

℡Fax３８０６－５１３４

★生活相談は随時相談にも応じます。ご連絡ください。

★定例日以外で弁護士相談が必要な場合は日中で弁護士事務メール:arajcp@tcn-catv.ne.jp

http://www.tcn-catv.ne.jp/̃jcpara/ ブログhttp://s-kuniko.jugem.jp/

区役所直通3802－4627

fax3806－9246
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○樹木希林さんは辺野古のテント

村にも足を運んだそうだ。赤旗日曜

版の創刊記念に「人間に対して幅の

広い、柔軟な方向も目指してほしい。

支持することに不安の残る人びとか

らの信頼を得ることにもつながる」

とコメント。その言葉大事にして。

区政区議会報告・地域情報を週刊で発行しています。ご意見をお寄せください。

9月25日から10月日、7日間の予定で決算特

別委員会が開催されます。

「くらし・子育て・安心予算」と位置付け

られ執行された2017年度予算が、区民の暮ら

し応援に役立つものだったのか、問題点はな

かったのか、不足していることはなかったのか区民目線

で審議を行い、2019年度の予算編成に区民の声が生かさ

れるように力を尽くしたいと思います。

『総合的に判断すれば区の財政運営は健全。しかし今後、学校・施設の改修や建替えなどに多

額の費用がかかる・超高齢化社会の進行で財政需要も高まるため、徹底した行政改革、施策の

見直しを行う必要がある。基金も積み増ししていく必要がある。』と言います。
この間、『行革』『見直し』で行われてきたのは『公的業務の民間委託と非

常勤化・福祉手当の削減・学校統廃合…』でした。

もちろん、無駄のない合理的効率的財政運営が第一です。しかし区民の暮ら

し、働く人たちの大変さが改善されず、厳しさを増すようでは何のための政治・

区政か問われてしまうのではないでしょうか。

一定の基金(貯金)も必要です。しかしゆいの森建設(38億円)サンパール大規模改修(19億円)な

ど、起債も起こして財政を確保しています。

将来を見据え

ながら「区民の

幸せ」のために

財政をどこに振

り向けるのか、

知恵を出すのが

一番の区政の仕

事ではないでしょ

うか。

記念品は障害

者施設で作った

クッキーでした。



改訂日 2015/10/1 2016/10/1 2017/10/1 2018/10/1

東京都最賃 907円 932円 958円 986円

東京都の最低

賃金はは毎年10

月に改訂。荒川区はアルバイト賃金を、改定に合わ

せて一般職947円→1,000円・用務作業職938円→990円に昨年10月1日から引上げました

が、荒川区がシルバーに委託している自転車整理(940円)や児童見守り送迎(933円)など

は、そのままでした。

日本共産党区議団は、現場から

の声を聞いて申入れを行い、今回

の9月会議本会議でも『シルバー人

材センターは高齢者の社会参加・生きがい就労と言われていますが、現在は生活費の穴

埋めになっている。最賃は確保すべき」と取り上げ、10月1日から引き上げることを約

束しました。

業務用冷蔵庫や空調の

取換、店舗内装工事、ト

イレ洋式化、新機種導入

などに直接、「補助金を出し、区内小規模事業者の経営力強化の

応援をする事業を2014年度から行っています。

毎年100件以上の活用があり、区内業者から喜ばれています。日

本共産党区議団は補助要件の区内営業10年以上を引下げ、さらに

使いやすい制度に改善することを繰り返し求めてきましたが、5年

に短縮するなど新年度から条件緩和することを約束しました。

万一不承諾になった場合の次の準備が早めに出来るよう

に、入所決定の発表を早めるように要望してきましたが、来年4月からの保育園入所を希

望する受付集中期間が早まりました。また昨年から始めた郵送受付も行います。

お問合せ：保育課入園相談係 3802－3111内線3825～7

薬の管理を行うとニュー

スで見ましたが、災害

時に医療機関が機能し

なくなる、避難所生活になるなど、

もしもの時に糖尿や高血圧など慢

性疾患がある場合、1週間2週間の

薬の予備を持っていないと、病状

を悪化させることになりかねない

と思います。

残薬の考え方や対処の仕方も災

害時のことも考慮すべきだと、今

回の台風や地震被害をみて思いま

した。

サンパール通り防災広場の時計、道路側から

も見えるようにしてもらえないでしょうか。

以前、スーパーバリューそばの公園の時計に

ついても同様のご意見をいただきました。

広場や公園に来

ている人のために

ものではあります

が、町全体のため

にもなるような設

置改善が出来ない

か、担当課に申し

入れました。

街の改善は区民

目線が大事ですね。

普天間基地のクリアゾーン内には公共施設・保育所・病院
が18箇所、住宅約800戸、約3,600人余の住民が居住している。

そもそも住民が住んでいた場所をブルドーザーと拳銃で奪って

基地をつくったのだから。返還は当然だ！！

ハワイではオスプレイ配備計画が出された時、滑走路から1.6

km離れた原野にハメハメハ大王の生誕遺跡があり噴射力の強い

オスプレイが飛来すると遺跡が壊れるとの声で配備計画から外

された。

日本の主権と沖縄の普通の暮らしを取り返したいものだ。

クリアゾーン
米連邦航空法に基づいて米

軍が作成した基準で「事故の

可能性が高く、土地利用に制

限がある地域」

同基準の前提となった調査

によれば、重大事故の７５％

は滑走路やその延長線上で発

生。米国では居住や経済活動

が全面的に禁止されている。

前回のニュースで①斉藤くに子の質問項目の中で看護婦→看護師でし

た。ご指摘ありがとうございました。②ふれあい銭湯の記事で西尾久梅

の湯の住所は2丁目→4丁目でした。すいませんでした。

最近、上空に

飛行機をよく見

かけます。飛行

ルートが何か変

わったのでしょうか？

担当に問合せていますが、まだ

返事がきません。


